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本报讯（记者 刘少伟） 今年，交城县

认真践行习总书记“绿水青山就是金山银

山”理念，坚持把生态文明建设同经济发

展、民生改善等工作协同谋划、同步推进，

以生态治理促进高质量发展和群众幸福感

提升，全力做好环保发展与民生同步向好

大文章。

该县借助生态治理，反向促进高技术

含量、高附加值产业发展，推动整体产业进

行转型升级。加快中晶绿色新兴材料循环

经济产业园、瑞赛科环保有限公司焦化脱

硫脱氰废液资源化利用及深度开发项目、

美锦焦炉尾气制乙二醇项目、北京科莱环

保有限公司污水综合治理等环保项目的

实施，力争建立起能源、资源交换共享，副

产品和废物共生耦合的循环经济链条，推

动绿色发展。并在保障经济平稳运行前

提下，通过企业环保改造降低环境污染损

失，提高资源生产率，企业经济效益得到切

实提升。

同时，该县在生态环境整治行动中，县

乡村三级总动员，短时间内突击清运垃圾

18.8万吨，城乡可视范围内垃圾全面清零，

极大改善了城乡环境面貌。结合城乡环

境卫生一体化 PPP 项目，划分城区、城郊、

平川、山区 4 个片区，大力推行“户分类、

村收集、乡镇转运、县处理”模式，建立起

了环境卫生长效管护机制，改善了居住环

境。结合乡村振兴战略的实施，将“三河

交汇处”纳入相邻的现代休闲农业区一体

化发展范围，通过发展生态旅游、特色农

业、全季采摘等产业，努力打造“生态休

闲+特色农业”示范区，以“绿色经济”引领

群众持续增收。

今年上半年，该县转型项目完成投资

12.06 亿元，占固投比重的 68.37%。全县

工 业 企 业 税 收 收 入 8.6 亿 元 ，同 比 增 长

60.69%。环保整改不但没有影响企业效

益，反而大大助推了企业高效发展、绿色发

展，推动全县一般公共预算收入累计完成

4.03亿元，同比增长 7.03%。

本报讯 （记者 刘少伟） 交口县属典

型的资源型欠发达地区，煤焦铁是该县传

统支柱产业。面对近年来不断趋严的环

保形势，该县积极响应国家和省、市产业

政策、环保政策的刚性要求，坚定不移转

方式、调结构、促转型，坚持改造提升

传 统 产 业 和 培 育 发 展 新 型 产 业 “ 两 条

腿”走路，以转型发展助推环境质量的持

续领先。

该县坚持以产业转型升级为核心，以

“煤电铝材”一体化为方向，推进产业新

型化、链条化、高端化、多元化、集群化

发展。省级经济技术开发区的成功获批更

进一步推动企业转型升级的步伐，道尔铝

业完成高新技术企业认定，尾矿利用超导

除铁设备安装试运行，积极推动 100万吨

氧化铝、 20 万吨铝型材项目开工建设；

旺庄 4万吨生铁铸件项目建成投运，天马

铸铝节能环保锅炉科技转化项目建设推进

有序，兴华科技建立博士后科技工作站，

新增 5 种铝系产品。同时，该县持续开展

煤炭标准化创建，实施旺庄干熄焦、合成氨

技改项目，推动全县制造业振兴升级；加快

推进新能源产业发展，新上源创翔润 25兆

瓦风电项目，推进深圳旭日、阳光电源、特

变电工风光储多能互补平价上网，改变了

该县一煤独大的产业格局。

随着经济结构调整和转型升级步伐的

不断加快，交口县资源能源集约利用水平

得到较大提高。 2018 年该县煤炭、氧化

铝、生铁、焦炭等主要产品产量分别实现

14%、8%、37%、26%的增长。而污染物排

放总量却呈现明显下降趋势，相比 2015
年 ，二 氧 化 硫 下 降 22%，氮 氧 化 物 下 降

15%，化学需氧量下降 19.27%，氨氮下降

19.5%。2019 年 1—6 月，该县 PM2.5 均值

为 43μg/m3，二级以上优良天数 112 天，综

合 指 数 为 5.39，二 级 优 良 天 数 、PM2.5 均

值、综合指数全市排名均为第一。

本报讯 连日来，于家沟村成龙古道正在

紧锣密鼓地施工，这条全长 13公里的成龙古

道的建设，标志着柳林县“两山两河”文化旅

游产业发展迈开了全新步伐。

成龙古道西起“天下廉吏第一”于成龙祖

籍地柳林镇于家沟村，东接于成龙生长地离

石安国寺。作为柳林县“两山两河”文化旅游

产业布局的重要组成部分，成龙古道的修建，

不仅实现了柳林县文旅项目的首次跨区域构

建，而且廉政文化旅游也将成为全县旅游产

业对外宣传和拓展的新名片。

“两山两河”文化旅游产业规划，就是依

托城区南山、北山两座公园，以抖气河、黄河

两条河流，在充分整合、挖掘沿线现有资源的

基础上，积极引入全新文旅项目，打造文化和

旅游高度融合的特色景点。

柳林，兴于明而盛于清，自古就有“小

北京”的美誉。近年来，这座有着悠久历史

和厚重文化的小城，因煤而兴，却也受困于

煤，转型迫在眉睫。今年，在深入贯彻全省

“改革创新、奋发有为”大讨论中，该县本

着“群众提、大家定、政府办”的原则，向

全社会公开征集经济社会发展意见建议。这

场席卷全县的“开门纳谏”，进一步拓宽了

全县转型发展思路，为文旅产业发展注入了

强劲支撑。

该县文化和旅游局局长刘海洪介绍说：

“要破除以往景点分散、项目单一、体验性差

的弊端，充分引入‘全域旅游’这一概念，以

‘全产业链思维、全新定位、全域统筹、全民参

与、全国营销’五全为纲为理念，助力文旅产

业全面提升，倾力打造柳林‘两日游’精品路

线”。

作为“两山两河”文化旅游产业规划的核

心区域，城区南北两山公园被四十里抖气河

串联一体。在两山相间方圆不到五公里的范

围内，全国、省市重点文物保护单位香严寺、

双塔寺、玉虚宫点缀其中，独具特色的明清古

街与绵延十里的雕塑园区丁字交接。在充分

挖掘利用现有旅游资源的同时，该县投入巨

资，上马了明清街保护更新、雕塑园二期工程

等延伸项目。

奔流而下的三川河水，最终在石西乡汇

入黄河。沿河各乡镇按照全县文旅产业统一

规划部署，积极打造特色旅游项目。薛村镇

军渡村在崭新的新农村里，开发了集餐饮、

温泉、游泳馆于一体的乡村度假区；石西乡

依托两河口优势，打造的特色水上乐园最近

投入运营；三交镇充分整合红色文化和黄河

自然资源，打造了黄河母亲峰一日游。该县

咬定创建全域旅游创新发展排头兵目标，把

文化旅游产业作为助推经济社会发展、助力

经济结构转型，提高居民幸福指数、推动乡

村振兴的重要手段，高起点规划布局，吹响

了全域旅游发展的号角。

（杨璞）

本报讯 8月 22日，孝义市政协

经企界别组联合发改局、工信局等部

门举办国企混改与民企促进专题讲

座，进一步贯彻落实中央关于民企参

与国企混改的有关精神，教育引导广

大干部和企业积极支持、参与企业改

革，促进全市企业转型发展。

讲座由市工信局负责人主持，

市政协经企界别组全体委员，市发

改局、经信局（国资委）在局干部，孝

义市第 23 期干部基本能力培训班

全体学员，以及部分社会各界人士，

上百人参加了讲座。

讲座由市政协常委、经企界别

组组长、著名律师郭建荣授课，他用

生动的语言、精辟独到的分析，作了

“国企混改与民企促进”的讲座。讲

座分六个专题分别介绍了波澜起伏

的国企改革、国企混改的基本政策、

国企混改的分类推进、国企混改的

操作流程、地方国企混改及其思路

以及国企混改与民企促进。

讲座最后，经企界别组就国企

混改与民企促进组织召开了研讨。

大家认为在国企混改向纵深推进之

际，组织这样的专题讲座非常及时、

非常必要，有利于开拓思路、推进工

作。随后，市农商行行长任海荣委

员介绍了该行由信用社成功改制为

农村商业银行的经验。李恩魁委员

介绍了孝义市再生物资利用有限责

任公司正在进行的混改工作情况。

山西科尔峰再生资源有限公司董事

长那海鹏委员介绍了他们与山西离柳焦煤集团有

限公司进行混改的做法和经验，介绍了他们与山

西大地环境资源有限公司正在洽谈的混改项目。

山西金晖煤焦化工有限公司副总经理任寿恭委员

介绍了他们与山西冀中能源集团矿业有限责任公

司混改的做法和经验。 （李竹华 曹磊 张世萍）
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柳林县围绕“两山两河”开创文旅转型新局面

交城县以生态治理促进高质量发展

交口县以转型发展助推环境质量持续领先

工人们正在栽植树木工人们正在栽植树木工人们正紧锣密鼓铺筑路边地砖工人们正紧锣密鼓铺筑路边地砖

滨河北东路改扩建工程进入扫尾阶段滨河北东路改扩建工程进入扫尾阶段，，即将建成通车即将建成通车

利用大型起重机吊植树木利用大型起重机吊植树木

8 月 25 日，离石滨河北东路东延改造工程中的栏杆、地砖等工序已全面铺开，道路的绿化、亮化工程正加紧施工，已完成超 9 成的

总工程量，整个改造工程即将完工。

记者在现场看到，新建并打通的道路宽阔平坦，与原来的滨河北东路浑然一体，全程采取沥青混凝土材料，沿线配套的行人小游

园、娱乐小广场等也正在建设中，平整路面边的工人忙个不停，人行道上的行道树种植正在进行中，数名工人正在忙碌劳作，打树窝、锄

土、修剪树枝…… 记者 郭炳中 摄

新华社成都 8月 29 日
电 （记者 杨迪） 随着我国

深层油气理论与技术不断

创新，具有巨大资源潜力

的深层碳酸盐岩气藏已成

为未来油气勘探开发的重

点领域。加快这一领域的

研究和开发，对提升我国

油气自给能力意义重大。

这是记者从 29 日举行

的第四届成都天然气论坛

上了解到的。近些年，我

国先后发现并探明开发了

安 岳 、 普 光 、 元 坝 、 塔

中、龙岗等一批深层碳酸

盐岩油气田，对国内天然

气产量的持续快速上升发

挥了非常重要的作用。

据中国石油学会理事

长赵政璋介绍，我国碳酸

盐岩勘探面积达 60 万平方

公里，资源量大于 25 万亿

立 方 米 ； 特 别 是 塔 里 木 、

四川、鄂尔多斯三大克拉

通盆地内部裂陷和古隆起

都非常发育，不仅成藏条

件优越，而且探明率不到

15%，资源潜力很大。

其中，四川盆地将是

深层碳酸盐岩气藏勘探开

发的“主战场”之一。记

者了解到，根据最新一轮

资源评价，四川盆地海相

碳酸盐岩待发现资源量近

10 万亿立方米，勘探潜力

巨大。

新华社北京 8月 29 日
电 （记者 魏玉坤） 记者 29
日从交通运输部例行新闻发

布会上获悉，2018 年，全

国收费公路共减免车辆通行

费 917.8亿元，比上年多减

免 96.1亿元，增长 11.7%。

交通运输部新闻发言

人 孙 文 剑 表 示 ， 2018 年 ，

交通运输行业在继续严格

执行鲜活农产品运输“绿

色通道”、重大节假日免收

小型客车通行费等惠民政

策基础上，推广高速公路

差异化收费，年通行费减

免额占应收通行费总额的

14.2% ， 为 降 低 物 流 业 成

本、实惠人民群众出行作

出了贡献。

孙文剑表示，2018 年，

高速公路里程结构进一步

优化，全国高速公路里程净

增 5239公里，一级公路里程

净减 1074公里，高速公路占

比由 2017 年末的 81%上升

到 82%。收费公路债务规

模增速减缓，债务余额较上

年末净增 4070.1亿元，增长

7.7%，增 量 和 增 速 均 低 于

2017年。

2018年全国收费公路
减免通行费 917.8亿元

新华社北京 8月 29 日
电 （记者 魏玉坤） 针对近

期有媒体报道称从 9月 1日

起，摩托车可以通行高速公

路，交通运输部新闻发言人

孙文剑 29 日回应称，此消

息不属实。

孙文剑在当日召开的

例行新闻发布会上说，从现

在起到明年 1 月 1 日，摩托

车能否上高速，仍按现行政

策执行。高速公路省界收

费站撤销后，高速公路将形

成一张网，到时是否允许摩

托车上高速，有关部门正在

研究，政策确定后会第一时

间向社会公布。

交通运输部先前印发

修订后的交通运输行业标

准 《收费公路车辆通行费

车型分类》，明确将摩托车

列为一类车型。孙文剑表

示，新标准只是从公路收

费 角 度 对 车 型 进 行 分 类 。

车 辆 通 行 管 理 政 策 调 整 ，

包括摩托车在内的各类机

动车如何通行高速公路等

具体问题，应按照道路交

通安全法等相关法律法规

执行。

我国深层碳酸盐岩
天然气资源潜力巨大

摩托车可上高速？
交通运输部回应：不属实

深化转型项目建设年在吕梁深化转型项目建设年在吕梁

本报讯 （实习记者 王
卫斌） 8 月 30 日，全国稳定

生猪生产保障市场供应电视

电话会议召开，副市长刘晋

萍在我市分会场参加会议。

会议分析研判了当前

生猪生产和猪肉市场供应

形势，全面部署了促进生猪

生产保障市场供应的各项

工作。会议要求，各级相关

部门要充分认识当前生猪

稳产保供面临的严峻形势，

进 一 步 增 强 责 任 感 、紧 迫

感，采取有力措施促进生猪

生产稳定发展，提高猪肉市

场供应保障能力；要严格落

实省负总责和“菜篮子”市

长负责制，进一步完善政策

措施，充分调动养殖户的积

极性，着力稳定生猪生产；

要大力推进生猪产业转型

升级，积极发展生猪标准化

规模养殖，建立健全生猪现

代流通体系，实现生猪产业

可持续发展；要千方百计保

证市场供应，采取多项积极

措施争取猪肉市场的平稳

供应；要坚定不移加强非洲

猪瘟防控，进一步落实各项

防控措施，构建长效防控机

制 ，确 保 生 猪 产 业 健 康 发

展、市场供应稳定。

刘晋萍在吕梁分会场参加全国稳定
生猪生产保障市场供应电视电话会议

本报讯 （记者 阮兴
时） 8 月 30 日，市政协召开

党 组 中 心 组 集 中 学 习 会

议。会议由市政协副主席

白 荣 欣 主 持 ，副 主 席 闫 广

聪、高永安，秘书长杨成元

参加会议。

会议集中学习了《习近

平新时代中国特色社会主义

思想学习纲要》第 14章至 16
章节，相关同志作了个人学

习体会发言；学习了《中国共

产党宣传工作条例》；学习传

达了中共山西省委十一届八

次全体会议精神；学习传达

了中共山西省纪委十一届五

次全体会议精神。

白荣欣要求，市政协机

关全体党员干部要深入学习

习近平新时代中国特色社会

主义思想，将理论学习制度

化、常态化，真正做到全面系

统学、及时跟进学、深入思考

学。要将理论学习同实际工

作相结合，通过理论学习武

装头脑、指导实践、推动工

作。要严格对照年初制定的

协商工作计划，一项一项按

进度要求有序推进。要扛起

责任、严守纪律，维护好良好

工作秩序，不折不扣完成好

当前各项工作任务。

白荣欣、闫广聪、高永安出席
市政协党组中心组集中学习会议


